

## Saludo a Fals Borda

*Luz Stella Correa Botero*

*Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas*

**E**star reunidos en este recinto, cargado de historia y significación en el mundo de la academia, para hacer un reconocimiento a la vida y la obra de un académico como el maestro Orlando Fals Borda constituye un hito histórico para nuestra facultad y para el departamento de Sociología, en especial.

Muchos de los aquí presentes son reconocedores de su obra y de su pensamiento, obra que se ha caracterizado por el interés en la formación académica y el estudio de la realidad nacional especialmente en el sector agrario colombiano, abordando los temas de la marginalidad social, los conflictos sociales, la violencia política y en el área académica, los problemas epistemológicos de las ciencias sociales en la que se resalta la formulación de una innovadora metodología de investigación Acción Participativa, que ha trascendido las fronteras nacionales, y se ha convertido en una propuesta de interés sociológico para las diferentes generaciones de profesionales del área de las ciencias sociales, convirtiéndose así, como debe ser todo conocimiento, de carácter Universal.

Es de resaltar su permanente llamado a la sociología y su compromiso con las poblacio-

nes más vulnerables. Su prolifera obra se inicia desde 1953, con el artículo «Notas sobre la evolución del vestido campesino en la Colombia Central», continúa con sus textos que son de obligatoria lectura para todo sociólogo, los cuales se convirtieron clásicos para el estudio de la sociología.

Entre ellos se resaltan:

- El Hombre y la tierra en Boyacá, 1957
- La violencia en Colombia, 1962
- Desarrollo y Perspectivas de la Sociología Rural en Colombia y en América Latina.
- Historia de la cuestión agraria en Colombia, 1975
- Mompo y Loba Historia doble de la costa en 1979
- Investigación Participativa y Praxis Rural
- La investigación acción participativa, política e epistemología 1988

Del maestro Fals podemos afirmar que es un hombre de ideas y un hombre de acción, con un alto compromiso científico y político con la situación del país. Su vida es ejemplo de compromiso ético con sus convicciones y de su amor desinteresado por Colombia.

Querido maestro Fals, para la Universidad de Antioquia y en especial para mí como Decana de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, es un gran honor que sea nuestro egresado con este título HONORIS CAUSA que hoy le entrega nuestra Alma Máter, muchas gracias Maestro.

